

9. Rundbrief vom 4. August 2022

Berichte

1. August-Feier 2022



Den Geburtstag der Schweiz feierten die Balaton-Schweizer in der RUBIN Weinkellerei bei Thomas Subosits. An den festlich dekorierten Tischen erlebten wir einen unvergesslichen Abend.

Bei der Verkostung der feinen Weine und des Traubensaftes der Kellerei genossen wir einen Grillplausch mit Schweizer Bratwürsten, herzhaftem Fleisch und einem reichhaltigen Salatbuffet.



Bei schönstem Wetter unterhielt uns Vreni Pons vom Radio-Schwung mit Volksliedern aus der Schweiz. Da blieb keiner mehr ruhig auf den Bänken sitzen. Es wurde mitgesungen, es wurde geschunkelt und herzlichst gelacht.

Es war ein wunderbares Fest – wir haben die Zeit zusammen genossen. Es war eine Begegnung die erneut gezeigt hat, dass wir aufeinander zugehen, dass wir einander vertrauen, aufeinander zählen können und dass man es gut miteinander meint. Wir können stolz darauf sein! Hegen und pflegen wir unsere Gemeinschaft!



Ohne Euch wäre das alles nicht durchführbar gewesen und ich freue mich auf viele weitere Anlässe mit Euch!

Anita Szász

Ein besonderes Dankeschön geht an:

- ☒ Thomas für sein Gastfreundschaft,
- ☒ Vreni Pons für die Hilfe beim Zubereiten der Salate, für die super zusammengestellte Musik und die zur Verfügung gestellte Infrastruktur,
- ☒ Renate und Peter Santschi für das Salzgebäck und dem gespendeten feinen Dessert,
- ☒ Dorly Scherzinger fürs Vorlesen der Rede für Auslandschweizer des Bundespräsidenten
- ☒ und allen Anwesenden, die zu dieser geselligen Feier beigetragen haben.



Fragen & Antworten

Muss man sich auf dem Schweizer Konsulat in Wien anmelden?

Ja, wenn man Schweizer Bürgerin oder Bürger ist, den Wohnsitz im Ausland hat und nicht bei einer Gemeinde in der Schweiz oder bei einer anderen schweizerischen Vertretung angemeldet ist.

Man muss sich innert 90 Tagen nach der Abmeldung ins Ausland anmelden und eine Abmeldebestätigung der letzten Wohnsitzgemeinde in der Schweiz vorlegen.

Die Anmeldung im Auslandschweizerregister wird den weiteren administrativen Umgang mit der für Euren Wohnort zuständigen Schweizer Vertretung vereinfachen – zum Beispiel, wenn Ihr einen Pass oder eine Identitätskarte beantragen, ein Zivilstandsereignis registrieren, oder Euch ins Stimmregister eintragen wollt, usw.

Erst wenn Ihr angemeldet seid, müsste Ihr zum Beispiel keine Lebensbescheinigungen mehr ausfüllen und bekommt die aktuellen News direkt vom Konsulat.

Für in Ungarn lebende Schweizer ist für die Anmeldung im Auslandschweizer-Register das Konsulat in Wien zuständig.

<https://www.eda.admin.ch/countries/germany/de/home/dienstleistungen/immatrikulation-adressaenderung/anmeldung.html>

Hier kann man sich online registrieren: (pro Person eine Registration ausfüllen)

<https://www.eda.admin.ch/countries/hungary/de/home/dienstleistungen/online-schalter.html>

Kontaktadresse

Regionales Konsularcenter Wien
c/o Schweizerische Botschaft
Prinz Eugen-Strasse 9a
1030 Wien Österreich
Telefon: +43 1 795 05
Mail: wien.cc@eda.admin.ch

Kultur

Speisesaal im Schloss Keszthely



Unter dem Motto «Entwicklung des Schlosses Festetics in Keszthely für touristische Zwecke», wurde der Speisesaal renoviert und neu ausgestattet.

Seit dem 1. August erstrahlt das ehemalige Edel-Speisezimmer der Familie Festetics wieder in altem Glanz.

Ab sofort kann man den Raum mit der reich gedeckten Tafel mit vergoldeten Silbertellern und -tassen von Georg I. sowie vergoldeten Tafelaufsätzen, Tablett, Gläser, Kronleuchter usw. aus der ursprünglichen Ausstattung des Schlosses besichtigen.

Nächste Termine der «Balaton-Schweizer»

Montag, 5. September 2022

Stammtisch!

um 12.00 Uhr im Restaurant Tompos in Keszthely

Kontakt

Balaton-Schweizer

Mail: balaton.schweizer@gmail.com

Facebook: Balaton-Schweizer

Website: <https://balatonschweizer.hu>

Kontaktperson:

Anita Szász, Kerngruppenmitglied

Toronyalja u.1, 8372 Cserszegtomaj

T. + 36 83 900 015

M. +36 70 552 0652